

Permettez-moi d'abord de féliciter les organisateurs de cette cinquantième Conférence ainsi que tous ceux dont le dévouement a permis de maintenir le processus de Couchiching. Il ne fait pas de doute que, dans les 50 dernières années, les organisateurs et les promoteurs de la conférence ont parfois eu leurs doutes quant à sa viabilité et à l'appui dont elle jouissait. Mais l'initiative a survécu, et je crois pour ma part que cela est tout à fait à notre avantage.

Ce n'est pas la première fois qu'une conférence de Couchiching se concentre sur les affaires internationales: chose inévitable étant donné les énormes changements que la communauté internationale a connus depuis la première conférence en 1931. Aujourd'hui, peut-être encore plus que par le passé, les événements qui surviennent à l'étranger influencent les collectivités nationales de plusieurs pays, forçant un nombre toujours plus grand de nations à se tourner vers l'extérieur, à repenser leur rôle dans le monde et à réévaluer la nature des relations internationales.

La conférence de cette année, qui porte sur le développement international en une période de tensions Est-Ouest, va au coeur de l'un des plus grands problèmes du monde contemporain. La façon dont nous aborderons la question influencera profondément les efforts de la communauté internationale pour réaliser ses objectifs humains et sociaux les plus fondamentaux, à savoir l'instauration de la paix, de la sécurité et de la justice sociale.

Ce soir, je me propose d'esquisser les grandes lignes de ce défi mondial en espérant que la Conférence permettra à d'autres participants de s'arrêter sur des aspects particuliers de ce défi, de sorte que nous puissions mieux comprendre la dynamique de notre dilemme commun.